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郑州从洛阳引水，洛阳市
民的一些疑问也随之产生。

●疑问一：洛阳水资
源丰富吗？

就此问题，我们采访了
市水务局总工程师何宗阁。
何宗阁说，有人认为，伊、洛、
瀍、涧、黄5条河流流经我市，
境内又有多座水库的洛阳并
不缺水。可事实并非如此。

何宗阁说，我市人均水
资源占有量只有450立方米，
仅占全国平均水平的1/5，且
同时低于全省平均水平，“放
眼全国，都难说洛阳是个不
缺水的城市”。在何宗阁看
来，洛阳是不折不扣的水资
源紧缺地区，尤其是那些地
处豫西山区的偏远县。

据悉，一个地区的水资
源总量指本区域内每年可再
生的水资源量，并非区域内
实际保有水量和流经本区域
水量的总和。我市境内主要
河流的径流量多数是过境水
量，几座大型水库所蓄水量是
河流的调蓄水量，并不都属于
我市水资源总量的范围。

近年我市部分水塘干
涸，河水断流，仍有不少农
村 人 口 缺 乏 饮 水 安 全 保
障。同时，我市部分河渠水
污染严重。相当一部分工
业和生活污水不能达标排
放，大量垃圾直接倾入河
道，严重污染水体和水环
境，大部分中小河流的生态
环境呈恶化趋势，部分浅层
地下水也不同程度地受到
污染，城镇生活用水跑冒滴
漏现象仍然存在。这些都
是不能忽视的问题。

在何宗阁看来，说洛阳是
座富水城市，显然是不成立的。

●疑问二：陆浑水
库是否具备向郑州供水
的能力？

据北控水务集团相关工
作人员介绍，我市城市区年
均用水量在1亿吨左右，含居
民生活用水、非居民用水和
特殊行业用水。其中，居民
生活用水量每年在 5500万
吨左右，多以地下水源水为
主，由东郊、临涧、李楼、五里

堡、洛南、张庄等8个水源地
供水。

不过，新区部分居民饮
用的是引自陆浑水库的地
表水。据陆浑水库管理局
局长王立正介绍，这部分用
水量在500万吨左右，符合
国家《地表水环境质量标
准》（GB3838－2002）对二
类水的要求，水质上乘。

王立正表示，陆浑水库上
游年来水量最多10亿多吨，
年水库蓄水量6亿多吨。除
上述一部分供城市用水，陆浑
水库的水源还肩负着灌溉、发
电和提供工业用水重任。

何宗阁表示，陆浑灌区主
要包括我市的汝阳、伊川、偃
师和平顶山的汝州等县市，灌
区年用水2亿吨左右。同时，
伊川工业园区每年也要从陆
浑水库引水2000多万吨。此
外，水库径流水量（发电弃水）
每年也会补给伊河下游。

王立正说，根据水库年
蓄水量，刨除洛阳本地用水，
眼下看来，陆浑水库还是具
备向郑州供水的能力的。

●疑问三：如果向郑
州供水，对洛阳会造成哪
些影响？

王立正认为，即使向郑
州供水，总体来看，对洛阳的
影响并不明显。有人担心，一
旦洛阳遇到严重干旱缺水或
突发水危机等问题该如何解
决？王立正说，作为位于洛阳
境内的陆浑水库，一定会优先
满足洛阳的用水需求。

●疑问四：向郑州供
水后，洛阳水价会不会随
着上涨？

据了解，陆浑水库供给
新区的地表水由水库方向北
控水务集团收费。王立正表
示，即使洛阳向郑州供水，陆
浑水库也不会轻易提高这部
分水价，价格差“转嫁”给消
费者的情况应该不会出现。

市北控水务集团相关工
作人员也表示，居民用水价
格的变动需要召开听证会，
广泛倾听民意，同时需要政
府部门批准，并非说涨就能
涨的，因此市民不用担心。

郑州欲引我市陆浑水库之水，引发广泛关注

一“缸”水，两城喝，且听专家怎么说
□记者 谢磊

19 日，省内一家媒体刊发
《“西水东引”——将来，郑州人也
能喝上洛阳水》的报道。文中的

“西水”正是指我市陆浑水库的
水，郑州欲借助该市“西水东引”
工程，将陆浑水库的水引入郑州。

该报道一出，洛阳市民不禁
产生种种疑问：洛阳水资源丰富
吗？是否具备向郑州供水的能
力？一旦“西水东引”，会不会引
起洛阳水价上涨？针对上述疑
问，相关部门及专家又会有怎样
的回应和看法呢？记者就此进行
了采访。

背景：郑州“喊渴”，向洛阳伸出求援的手

据报道，郑州“西水东引”
工程，将陆浑水库的水引入郑
州尖岗水库，拟确定工程引水
规模为每年1.8亿吨，引水工
程总长171公里。工程估算
总投资21.21亿元，今年将计
划投资2000万元，完成前期
工作。郑州市希望通过实施

“西水东引”工程和郑州市牛
口峪引黄调蓄水源工程，缓解

该市日趋紧张的供水压力。
郑州市政府官方网站也

同时发布了《郑州市2013年
生态水系建设实施方案的通
知》（下称《通知》），明确了相
关工作。

郑州认为，“南水北调”工
程分配的用水指标，暂时只能
满足郑州市民饮水需求，但考
虑到城市规模不断扩大，他们

把目光投向了陆浑水库。
从相关报道来看，随着郑

州城市框架不断拉大，城市人
口不断增长，郑州现有水源已不
能完全满足用水量，供求矛盾明
显，更为严重的是，随着污染加
重，郑州昔日的“大水缸”西流湖
的供水功能正在逐渐减弱，而黄
河作为郑州最大的水源地，黄河
的水一直不那么“好喝”。

历史：5年前，首提“西水东引”

事实上，郑州此次提出的
“西水东引”并不是一个新名
词。早在2008年，郑州就曾
考虑引陆浑水库之水。

记者注意到，当年 6 月
份，“西水东引”计划首次出现
在郑州市政协常委会会议
上。相关信息经媒体披露后，
很快引发了洛阳与郑州两地
市民的关注和讨论。

对郑州来讲，陆浑水库的

水源位于豫西山区，那里植被
覆盖率高，企业污染少，水质
极佳。“陆浑水库的水才是好
喝的水、该喝的水。”多年前，
闻听要从洛阳引水，不少郑州
市民都发出了这样的欢呼与
期待。

向同省兄弟城市要水
的，郑州并非第一家。多年
前，广东的东莞市与河源市
签订了中国第一个地区之间

供水的合作协议《万绿湖直
饮水项目合作框架协议》。
东莞人喝上了来自河源市无
污染的净水。

反应：“引水”引出4点疑问

陆浑水库水质上乘 （图片据嵩县库区乡人民政府网）


